

# CHALLENGE

第4号 令和7年7月9日

今年度も、先生方のお時間のあるときに気軽にお読みいただけるようなコラムを発行していきたいと思います。視覚障害のある子供たちに必要な力を養うためにどのような指導の工夫があるのか、気楽な気持ちで話し合うきっかけとなるような情報を盛り込みたいと思います。

## Ⅰ 研修コラム

### 【盲学校ルールいろいろ】

わたしが新採用で勤務した学校は、現在の北海道札幌視覚支援学校が統合移転する前の旧北海道札幌盲学校でした。覚えることや、身に付けなければならないことだらけの毎日の中で、そうか、これは盲学校ルールだったのかと感ずることが幾つかありました。廊下の右側通行が他校に比べて徹底されていること、

日常的に物を置かない場所に机などを置いた時や置く予定がある時は全体周知が当たり前、話をする時はチャイムに重ねず鳴り終わってから話始めること、椅子は机から引いたままにしない、足音がクリアに聞こえるためスニーカーを上靴にするのが好ましいことなどを先輩の先生方から教えていただきました。

在籍する子供たちの実態が変化している中で、何処まで盲学校としてのルールを大切にしていけるのか、考えなければならないのかもしれない。

## 2 点訳してみましよう

### 【次の①～⑤を点訳してみましよう】

- ① 小さいおうち
- ② 見学旅行
- ③ 味噌ラーメン
- ④ 病院へ行きます。
- ⑤ 6月10日にお菓子を買いに行きました。